

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 29 DE ENERO DE 2016 | Año XLI | Número 14.087 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,40 euros

El PP de Valencia también se financió con comisiones del 3%

El juez investiga los cobros por las adjudicaciones de obras. Ya hay 50 imputados. El partido en la capital puede quedar en manos de una gestora

M. J. SERRA / J. FERRANDIS

I. ZAFRA / C. VÁZQUEZ, Valencia
El inmenso entramado de financiación ilegal del PP en la Comunidad Valenciana que investiga el juez Víctor Carrasco operaba al igual que Convergència en Cataluña: cobrando comisiones del 3% a empresas adjudicatarias de los Gobiernos a nivel autonómico y municipal, según fuentes de la investigación consultadas por

EL PAÍS. Los sobornos eran generalizados y afectan a centenares de contratos, de los que se beneficiaron tanto el partido como sus dirigentes. El resultado más probable es que la nueva dirección autonómica del partido, en manos de Isabel Bonig desde julio, ponga a la formación en la capital valenciana en manos de una gestora, una decisión insólita para un partido que, con Rita Barberá

al frente, controló ese Ayuntamiento desde 1991 hasta el año pasado. Ya son 50 los investigados —antes imputados— en la llamada Operación Taula, la mayoría dirigentes, cargos públicos o militantes del PP regional. Las pruebas de esta arquitectura corrupta también apuntan a Barberá, quien ahora es senadora y por lo tanto está aforada, por lo que cualquier acción judicial en su contra

la debe emprender el Tribunal Supremo. El juez investiga igualmente por pagos supuestamente ilícitos a firmas de servicios que trabajaron para el PP en la organización de sus actos electorales, además de donaciones de los propios dirigentes y militantes para la campaña del pasado mayo, que luego les fueron devueltas en metálico de fondos de origen aún incierto.

Páginas 13 a 15



Técnicos municipales de Buenos Aires fumigan ayer espacios públicos contra el mosquito que transmite el virus del zika. / DAVID FERNÁNDEZ (EFE)



La OMS alerta de la expansión "explosiva" del zika en América

EMILIO DE BENITO, **Madrid** "El nivel de alerta es extremadamente alto". La directora de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Margaret Chan, admitió ayer la gravedad de la expansión del virus del zika, que porta el mosquito *Aedes aegypti* y que causa microcefalia en bebés de madres infectadas y síndrome de Guillain-Barré, una enfermedad neurológica. La propia OMS

calcula que cuatro millones de personas resultarán infectadas, en una expansión calificada por Chan como "explosiva". Tal es la situación que la organización ha convocado un comité de emergencia que comenzará el lunes. Ya suman 23 los países afectados: todos los del continente americano, salvo Canadá y Chile. El primer contagio se detectó en Brasil en mayo.

El PSOE insiste en intentar la investidura con el apoyo de Podemos

La cúpula socialista rehúsa facilitar un Gobierno del PP

ANABEL DÍEZ, Madrid La cúpula del Partido Socialista avanzará a los líderes regionales del partido, con los que se reúne mañana en un comité federal, su intención de buscar el apovo de Podemos en un posible pleno de investidura de Pedro Sánchez, a pesar de las advertencias en contra del expresidente Felipe González en una entrevista en EL PAÍS ayer. Decidido a no abstenerse para que gobierne el PP si logra mayoría suficiente, Sánchez negociará con Podemos, pese a la defensa que este partido hace del referéndum de independencia en Cataluña y del hecho de que el pacto necesitaría la abstención de los partidos separatistas. PÁGINA 16

El paro se mantiene en el 20,9% pese al buen resultado de 2015

MANUEL V. GÓMEZ, Madrid El año 2015 resultó muy bueno para el mercado laboral. El número de desempleados se redujo en 678.200 personas, el mayor descenso de la serie estadística, según la Encuesta de Población Activa (EPA) publicada ayer. El empleo creció en 525.100 puestos, cifra que no se veía desde los últimos años de la burbuja, en concreto desde 2006. Pese a ello, la tasa de paro llega aún al 20,9% y casi 4,8 millones de personas no tienen trabajo. PÁGINAS 38 Y 39

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 10**

